

Visite de L'Evêque

Qu'est ce qu'un évêque ?

Ce mot qui vient du grec (episcopos) signifie surveillant, inspecteur, responsable.

L'évêque est le **prêtre** désigné par le pape et consacré pour devenir **responsable d'une communauté chrétienne**. Il en est à la fois la tête et le gardien. Il a la charge d'un **diocèse**, sorte de département, représentation de l'Église universelle.

Le successeur des apôtres

L'évêque est considéré par l'Église catholique comme le **successeur des apôtres**. Nous nous souvenons de toutes les fois où Jésus s'est comparé au Bon Berger et où Il a demandé à ses apôtres de devenir à leur tour des bergers de son troupeau. Nous découvrons à travers le temps que cette mission a été confiée à de nouveaux apôtres, consacrés bergers du peuple de Dieu : les évêques.

Un Evêque tire son autorité des autres évêques et du pape qui le consacre, ce qui fait de lui un héritier direct de la foi des apôtres. C'est ce que l'on appelle la **succession apostolique**.

La mission de l'évêque

Tel un berger, l'évêque conduit son troupeau et veille sur lui. A ce titre, il est chargé de d'enseigner et de transmettre fidèlement la foi, et Il veille à ce que la communauté chrétienne qui lui est confiée remplisse sa mission de disciples du Christ

- C'est le responsable et le protecteur des prêtres de son diocèse.

Pour illustrer ce rôle de l'évêque, on peut raconter l'épisode de la vie de Saint François :

*« Lors de son audition sur la place d'Assise, au printemps 1206, François rend à son père l'argent qui lui reste, ainsi que ses vêtements et se retrouvant nu, il dit à son père et à la foule rassemblée :
« Jusqu'ici je t'ai appelé père sur la terre ; désormais je peux dire : Notre Père qui êtes aux cieux, puisque c'est à Lui que j'ai confié mon trésor et donné ma foi »*

L'évêque d'Assise, l'enveloppant de sa cape, couvre sa nudité, non par pudeur, mais pour signifier que l'Église le prend sous sa protection¹² »

- L'Évêque va visiter son peuple.

On représente souvent les bergers immobiles, contemplant leur troupeau ou les étoiles. Mais les bergers bougent beaucoup pour que leur troupeau puisse trouver sa nourriture. L'évêque, lui aussi, cherche à découvrir qui est son troupeau et comment il vit , Il lui apporte aussi les nourritures que Dieu lui confie.

A ce titre, il fait des visites pastorales dans ses paroisses. C'est à l'occasion d'une visite pastorale à Chaville que Monseigneur Aupetit vient nous rendre visite.

- Deux Sacrements l sont réservés à l'Evêque:
 - Le sacrement de l'ordre (Il ordonne des prêtres et des diacres afin qu'ils aillent eux aussi célébrer les autres sacrements et porter l'évangile). NB : Un prêtre qui ne serait pas ordonné par un évêque qui est lui même reconnu par le pape n'est

- pas un prêtre licite. C'est ce qui se passe avec certains prêtres en Chine.
- Le sacrement de la confirmation. (pour lesquels il se fait aider par ses vicaires)

La résidence de l'évêque.

Il réside dans la ville où se trouve sa cathédrale; cette ville et sa demeure épiscopale sont appelées évêché. La ville de Chaville appartient au diocèse de Nanterre, et la cathédrale de Nanterre s'appelle Sainte Geneviève - Saint Maurice. Nb : nous fêtons cette année les 50 ans de la création du diocèse de Nanterre, placé sous la protection de Sainte Geneviève.

Cathédrale vient de Cathèdre : c'est le nom (en grec) de la chaise de l'évêque.

Les attributs de l'évêque.

- **La mitre** (Une coiffure d'apparat, qui montre que l'Évêque a une responsabilité, mais différente de celle des personnages qui gouvernent)
- **La crosse** (c'est la houlette du berger, mais plus "jolie")
- **l'anneau** (comme une alliance d'homme marié : l'Évêque aime son peuple comme une épouse et lui est fidèle jusqu'au bout).

On remarquera qu'il porte sur la poitrine **une croix**, mais ce n'est pas spécialement comme évêque. Toutefois cette Croix rappelle où prend sa source la Foi du Chef du troupeau : c'est dans le sacrifice de Jésus et sa Résurrection.

Qui est Monseigneur Aupetit

Il a grandi à Chaville et Viroflay, a été médecin pendant 11 ans, puis a été ordonné prêtre en 1995,

Il a été nommé Evêque du diocèse de Nanterre par le pape François en 2014.